

EL LÁBARO

DIARIO INDEPENDIENTE

SUBSCRIPCIÓN

Por un trimestre en Salamanca. . . 3.50 pesetas.
 Por un año. 14 id.
 Id. fuera. 16 id.
PAGO ADELANTADO

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Meléndez Valdés, 7, duplicado, 2.º—Teléfono 154

ANUNCIOS

Precios convencionales
 Número suelto CINCO CÉNTIMOS

IMPRESIONES DEL DÍA SALAMANCA-MADRID

Madrid

7 Julio.

LETAMENDI

No todo ha de ser política, y puesto que España acaba de perder uno de los hombres más ilustres de la generación que se extingue, y puesto que ha fallecido el hombre de más valía en la Medicina patria de este siglo, justo es dedicar al Dr. Letamendi algunas líneas en la carta que diariamente envío a los lectores de ese periódico.

Las sentidas y extensas necrologías que la prensa de la mañana dedica al inolvidable profesor del Colegio de San Carlos; la imponente manifestación de pésame que ha acompañado a su entierro; las lágrimas que hace pocos momentos asomaban a los ojos de lo más florido de la clase médica, de los políticos, literatos y artistas que formaban el fúnebre cortejo; el dolor que embargaba a las virtuosas hermanas de la Caridad que recibieron su cadáver, con los catedráticos de San Carlos, cuando descansó breves momentos en aquella casa para Letamendi tan querida. . . . prueban cuán grande era el mérito del difunto, y cuán llorada ha de ser su pérdida.

He dicho que Letamendi era el hombre de más valía en la Medicina patria de este siglo y no he de arrepentirme del concepto, que con ser tantas las fases del ejercicio de la Medicina, con ser tan diversos los conocimientos que esta ciencia atesora, Letamendi los reunía todos y aun tenía en su amplio cerebro espacio para ser filósofo, poeta y músico el que había sido operador hábil, anatómico peritísimo, escritor fecundo y correcto.

Hacia ya mucho tiempo que rebelde y pertinaz dolencia le tenía postrado en su lecho. Con la enfermedad luchó más de quince años (en 7 de Marzo de 1884 le hizo ya la primera operación de litolapaxia el doctor Suender) y de ella le salvaron hasta los últimos momentos dos cosas: su energía individual, que era inmensa y los irremplazables cuidados de una esposa amantísima, verdadero ángel del hogar; y de quien decía Letamendi: «es el único cable resistente y dulcísimo a la vez que me sujeta a la tierra.»

Agravóse de pronto el mal, no solo por la consunción y anemia, sino por los golpes que recientemente torturaron su sistema nervioso, al ver cómo habían fallecido en poco tiempo amigos suyos tan queridos como Creus, Suender y Moreno Pozo. Entre esa agravación y su muerte han transcurrido apenas cuarenta y ocho horas.

¡Dios le acoja en su seno y sirva de consuelo a la familia y a los íntimos del doctor Letamendi la pena profunda que todos tomamos en ésta que bien puede llamarse *desgracia nacional*.

Ninguna noticia política se registra en el índice de la tarde; parece por todas las señales que todas las cuestiones han sufrido un paréntesis y empleando una figura retórica «duermen la siesta.»

Hay que espigar en los campos del extranjero y los telegramas que se reciben, singularmente de Washington, no son nada tranquilizadores; pero no ya en cuanto a las cuestiones de Cuba sino en aquellas que afectan a la vida interior del gobierno norteamericano.

La huelga de mineros en Pensilvania adquiere gravedad notoria, y

según todas las referencias telegráficas, el gobierno está hondamente preocupado, y si a esto se añade la locura de Sherman, el Secretario de Estado, y el conflicto en perspectiva con el Japón, todo viene a turbar la tranquilidad de Mac-Kinley, de quien ya se dice que está resuelto a dimitir. Si estos informes se confirmasen, sería una gran complicación para nuestros amigos, que pudieran aprovecharla el gobierno español, según ha repetido esta tarde, refiriéndose a las impresiones de ayer de Washington, un elevado personaje de la oposición.

MENCHETA

Salamanca

El Sr. Ministro de Hacienda ha resuelto favorablemente la petición del Ayuntamiento de Salamanca, referente a la demarcación de la zona fiscal para el impuesto de consumos. La junta de Asoc. asociados señalan esos límites.

La *rectificación* que ayer publicamos referente al sermón del Prelado en Barcelona y otra noticia relativa a la Basílica Teresiana, estaban literalmente copiadas del *Boletín Eclesiástico*, olvidándose involuntariamente consignar su origen.

Mañana a las nueve empezarán las oposiciones para los premios extraordinarios de la Facultad de Ciencias.

Al publicar en el número de ayer las calificaciones que merecieron los alumnos del colegio de Ciudad Rodrigo en el examen del Bachillerato, sufrimos involuntariamente una equivocación que rectificamos con gusto. No fué solamente uno el que obtuvo la nota de sobresaliente, sino que fueron dos en la sección de Letras, y otros dos en la de Ciencias.

Fueron los primeros D. Casimiro González Trilla y D. Juan Sánchez González, y los segundos D. Sebastián Casanueva Gorjón y D. José Fernández Galache.

Parece que la comisión de festejos del Ayuntamiento tiene ya pensada la distribución de 5.000 pesetas para la feria.

En breve se dará a conocimiento del público las indemnizaciones dadas por el Ayuntamiento en virtud de expropiaciones de casas.

El Sr. Alcalde ha recordado a los agentes de la autoridad que está vigente su bando sobre los perros; por consiguiente se exigirá el uso de bozal, y vendrá la cazería de costumbre.

Ayer al pasar el tren mixto número 4 de la Compañía de Medina a Salamanca por el kilómetro 45, fué apedreado por un segador, que al ser capturado por la Guardia civil declaró ser el autor del hecho, siendo puesto a disposición del Sr. Juez Municipal de Cantalapiedra.

Hace falta que se reglamente el ciclismo en Salamanca, fijando los límites de ese derecho a andar por donde quieren los ciclistas y el respetabilísimo que tiene el público de no ser molestado ni inquietado en sus tránsitos.

Como teníamos anunciado, pronto se pondrán en práctica los nuevos

impuestos municipales sobre los perros y el uso de bicicletas.

Tribunal para los exámenes de matronas en la Facultad de Medicina: Sres. Núñez Sampelayo, Jaramillo y Mondelo; para practicantes; señores Sánchez, Jaramillo y Díez.

Ayer falleció en esta ciudad el joven alumno de la Facultad de Medicina D. Alejandro Hernández Samartín, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición apostólica.

Descanse en paz. A su afligida familia y particularmente a nuestro amigo D. Eladio Sánchez Hernández, coadjutor de Sancti-Spiritus, hacemos presente nuestro pésame.

Ha sido expedido el título de Bachiller a favor de D. Anselmo Reymundo y Tornero.

En el café del Pasage habrá esta noche concierto de violín y piano con arreglo al siguiente programa:
 1.º Semiramis (sinfonía), Rosini;
 2.º Florinda (capricho), Espinosa;
 3.º Alborada Gallega, Veiga;
 4.º Pavana, Lucena;
 5.º Valses, Walteufeld.

El Ayuntamiento saliente de Béjar publicó una Memoria en la cual prueba con datos prácticos el mal estado pecuniario de aquella corporación, a lo cual es debido el que en las gestiones llevadas a cabo se observen deficiencias.

Los nuevos concejales que han entrado a constituir el Ayuntamiento de Ledesma, obsequiaron el domingo pasado a sus dignos compañeros con un banquete, costeado de su bolsillo particular. Ojalá que esa armonía dure mucho tiempo.

Habiéndose solicitado el perdón de la contribución por el Ayuntamiento de Villagonzalo, en virtud de los daños ocasionados con motivo del pedrisco del día 13 de Junio próximo pasado, lo hace público la Diputación provincial para conocimiento de los demás pueblos de la provincia, con la advertencia que el perdón que se hubiere de conceder será a más repartir entre los mismos.

La grande y hermosa idea de unión de los católicos para rendir solemne homenaje a Cristo Redentor ha alcanzado la bendición de Su Santidad y el beneplácito de los Obispos.

Con el fin de que esa idea llegue a cumplirse se piensa poner bajo el amparo y protección de la Virgen Santísima, para lo cual el Comité Internacional organiza una peregrinación universal a Lourdes.

Y para su mejor realización se extienden unas hojas que explican el modo de hacer la peregrinación ó los frutos espirituales que con ella se alcanzan.

En el *Boletín Eclesiástico* el Prelado ordenó a los párrocos que procuren repartir esas hojas a todos sus feligreses.

Se habla de la publicación de un nuevo diario en Salamanca, órgano de los silvelistas.

En el Instituto de segunda enseñanza han terminado los exámenes y grados de bachiller.

Se encuentra en Gijón predicando en la novena de la Virgen del Carmen el R. P. Sebastián, Vicario de los Carmelitas de Salamanca.

Ha regresado de Madrid la respetable familia de Vázquez de Parga. Sean bien venidos.

El próximo domingo celebrará la fiesta del Santísimo Sacramento en la parroquia de la Purísima Concepción.

Predicará el M. I. Señor Canónigo Lectoral.

Señor administrador de correos: no es para contar en pocas líneas las quejas de nuestros subscriptores.

Y no sólo los que residen en pueblos mal servidos por peatones, sino también los que residen en Madrid se quejan de recibir EL LÁBARO, un día sí y ciento no.

Eso sí, luego reciben los ciento atrasados de una vez.

En el horario de los trenes ha sufrido una ligera modificación las entradas y salidas en Salamanca de los trenes de la línea transversal. Véase en el folletín.

Aún no está resuelta la cuestión de la música.

Ahora dícese que la comisión de festejos ha fijado cierto número de sesiones en los días festivos.

Y que falta la conformidad de la otra parte; de los músicos.

Terminada la reparación de la cúpula del templo de San Sebastián, seguirán las obras para arreglar los tejados y fábrica de las bóvedas.

La junta de los Colegios Universitarios han celebrado hoy sesión.

En breve se anunciarán a oposición y concurso las becas vacantes.

Se ha comunicado al Rectorado por el Sr. Alcalde, que en los presupuestos ha quedado hecha la consignación acordada para dotar dos plazas de auxiliares y una de mozo de limpieza.

Se procederá a anunciar estas plazas.

Lotería de Navidad

Hemos recibido un prospecto de los premios para el sorteo que se habrá de celebrar en Madrid el 23 de Diciembre del año actual.

Constará de 55.000 billetes, a 500 pesetas cada uno, divididos en décimos a 50 pesetas: distribuyéndose 19.250.000 pesetas en 2.820 premios y 5.499 reintegros.

Los premios mayores son: uno de 3.000.000 de pesetas; uno de 2.000.000; uno de 1.000.000; uno de 750.000; uno de 500.000; uno de 250.000; dos de 100.000; cuatro de 80.000 seis de 60.000; ocho de 40.000; diez de 30.000; 18 de 20.000, y 2.160 de 2.500.

BOLETIN METEOROLOGICO

A las nueve de la mañana

Altura barométrica, 693,37 mm.

Temperatura máxima, a la sombra, 36°,6.

Idem mínima, 16°,0.

Idem a la hora de la observación, 26°,0.

Dirección del viento, N. O., calma.

“EL LÁBARO,”

EN MADRID

POR TELEGRAFO

VÍCTIMAS DEL VÓMITO.—NO PASÓ LA TROCHA

Madrid 8, recibido a las 10:30 m.

Comunican de la Habana que han fallecido víctimas del vómito los tenientes Sres. D. Victor Rollo, D. Pedro Arrazola y D. Baldomero Yago.

Se desmiente de nuevo que Má-

ximo Gómez haya pasado la trocha del Júcaro.

El generalísimo parece que sigue su camino por las sierras que limitan por el Norte el Camagüey.

EN HONOR DE LACHAMBRE

Madrid 8, recibido a las 10:30 m.

El Ayuntamiento de Málaga ha acordado en sesión de ayer que una comisión de concejales vaya a la estación de Bobadilla a esperar al bravo general Lachambre.

También acordó los festejos que han de celebrarse a la llegada del general y dar su nombre a la actual plaza del Teatro.

LOS YANKÉES

Madrid 8, recibido a las 10:30 m.

El Senado de Washington ha terminado el debate sobre las tarifas de aduanas.

Se aprobó el proyecto del Gobierno por 38 votos contra 28.

Se suprimió el artículo de la ley en que se atribuía a ésta carácter retroactivo.

OTRA PETICIÓN DE LOS YANKÉES

Madrid 8 recibido a las 10:30 m.

En Washington las comisiones de relaciones exteriores del parlamento han formulado una resolución pidiendo al Presidente de la República que reclame de España 20.000 pesos como indemnización por el apresamiento de Bolton y Richelieu en Cuba.

DE CUBA.—LA UNIÓN CONSTITUCIONAL

Madrid 8 recibido a las 10:30 m.

Dicen de la Habana que la Junta Directiva de la Unión constitucional se ha reunido con el Presidente del Comité para estudiar las reformas.

Se adoptaron por la Junta y se confía en que con ellas será pronta la pacificación, mediante el sistema de guerra y la política.

El marqués de Azpeateguia recibió el encargo de comunicar al señor Cánovas los acuerdos de la Asamblea.

CONSEJO

Madrid 8, recibido a las 4 t.

Los Ministros están reunidos en la Huerta para celebrar Consejo

PARTE OFICIAL

Madrid 8, recibido a las 4 t.

Se ha recibido en el Ministerio de la Guerra el parte oficial de la guerra de Cuba.

En los últimos encuentros han resultado 7 rebeldes muertos.

Se hicieron dos prisioneros. Las columnas tuvieron un muerto y 6 heridos.

Se han presentado 26 a indulto.

MENCHETA.

Día 8 de Julio de 1897

Santoral y cultos

Día 9.—Viernes.—San Cirilo, Obispo; el martirio de Zenón y otros doscientos, y San Bricio, Obispo.
 Clerecta.—Los mismos cultos.
 Capilla del Carmen.—La novena anunciada.
 Parroquia del Carmen (Santo Tomás).—Los mismos cultos.
 Iglesia conventual de la Magdalena (Pardes Carmelitas).—La misma novena.

BACHILLERES

II

Conocida que sea la nativa inclinación á lo que el P. Feijóo llamaba profesión literaria, es menester averiguar cuál haya de ser esta.

Es la vocación algo que llevamos en el alma, y por consiguiente buscar la vocación es una cosa parecida á buscar el sombrero que llevamos sobre la cabeza.

Sin embargo, es difícil tal investigación entre las obscuridades de nuestras aficiones, y casi se puede asegurar que, á no ser por esa luz que Dios hace brillar iluminando de una vez el camino de nuestra vida, debe buscarse después de todo un proceso en que vengan á ser testigos los profesores que conocieron algo nuestra aptitud, los libros que formaron nuestro especial deleite, las asignaturas predilectas y hasta el mismo carácter, revelado tan sólo en el retiro de la vida de familia.

Es indudable que las ciencias de experimentación ó de raciocinio abstracto requieren un espíritu tranquilo y observador, cierta calma y serenidad de juicio que jamás podrá aliarse con temperamentos demasiado nerviosos, que á cada paso necesitan variar de horizonte y se extenuarían inútilmente permaneciendo largas horas delante de un aparato de laboratorio, ó peleando contra las resistentes dificultades de un problema algebraico.

Claro está que una voluntad firme vence las asperezas del camino y el estudio constante acaba por acomodar el temperamento; pero por regla general, violentando la vocación, no se suele descolgar un palmo ni se consigue sacar la cabeza por cima de este vulgo inmenso, de esta invasión de medianías en que estamos sumergidos pobremente.

Al llegar aquí, se detiene la pluma á tiempo todavía de reparar una equivocación.

Se ha tratado en estos artículos de aconsejar á los amables bachilleres que procuren estudiar su vocación para seguir carrera adecuada y conseguir en ésta triunfos y laureles.

Y la equivocación consiste en que la triste realidad pone en el caso á casi todos esos jóvenes no á buscar victorias, sino á encontrar empleos, no á perseguir el pan de la ciencia sino el pan de cada día.

Menester es salvar este error en otro artículo.

PARA EL COMERCIO Y LA INDUSTRIA

Tinte negro para la madera

Para imprimir á la madera una coloración negra muy intensa, inalterable por la humedad, la luz y hasta por la acción de algunos reactivos

químicos, se puede seguir este procedimiento:

Se reviste la pieza de madera que se quiera tefir con una solución acuosa de clorhidrato de anilina que contenga una pequeña porción de cloruro de cobre; después de seca dicha capa, se recubre con otra de una solución de bicromato de potasa en agua. La madera adquiere el hermoso color del ébano, pudiendo barnizarse por los procedimientos usuales.

Barnices para metales y grabar

Barniz mordiente para la aplicación del oro

Esencia de trementina.	180
Trementina purificada.	8
Almáciga.	30
Sandaraca.	30
Goma gutta.	15

Barniz de sucino para metales

Esencia de trementina.	180
Colofonia.	30
Sucino.	60
Resina copal.	40

Barniz de sucino para plata

Esencia de trementina.	375
Resina elemi.	30
Sorcocola.	30
Sucino blanco.	45

Barniz para hierro

Esencia de trementina.	120
Colofonia.	120
Sandaraca.	180
Resina laca.	60
Alcohol purificado.	180

Barniz para grabar en cobre

Almáciga.	30
Asfalto.	15
Cera amarilla.	46

Barniz para grabar en cristal

Trementina.	7
Almáciga.	15
Esencia de espliego.	4

Cerveza fuerte blanca ó Pale-ale de Devonshire

Se compone de harina de Malta ó cebada preparada, de color claro, 123 litros; lúpulo, dos puñados; levadura de cerveza 1.500 gramos. Cuando la fermentación está en plena actividad, se pone el licor en cantarrillas de medio litro, se tapa con solidez, sujetando el tapón con alambre.

Los *grouts* se preparan haciendo una infusión de 3 á 4 kilogramos de Malta en 7 litros de agua que se deja tapada cerca de la lumbre, y se remueve frecuentemente; cuando la fermentación comienza, se evapora el licor hasta dejarle en la consistencia de un caldo espeso.

MERCADOS

La concurrencia en los mercados de trigo sigue siendo muy escasa. Esto prueba que ya no hay trigo en poder de los labradores.

Ahora bien; comenzadas las operaciones de recolección, no hay que esperar que haya concurrencia de vendedores hasta que estén recogidos los nuevos trigos en mayor ó menor proporción.

Y en este interregno, sin entradas de este grano, aunque la molinería tenga alguna existencia, no sabemos cómo se la van á arreglar los que quieren seguir moliendo todo el verano.

En la especulación hay también muy poco trigo, y por lo tanto, algunos fabricantes se verán apurados para atender á sus compromisos con la clientela.

Todos estos son motivos bastantes para suponer que no descienda el precio del trigo hasta la presentación de los nuevos.

Es verdad que Cataluña no compra á los precios que se cotizan por los especuladores del interior; pero éstos tampoco ceden de su firmeza, doblemente hoy que los derechos de Aduana á los trigos extranjeros se recargan en un 10 por 100 sobre lo que venían pagando, lo que supone un aumento de real y medio en cada fanega.

Y como por otra parte los cambios están subiendo nuevamente, esto hace que el aspecto general del negocio triguero en España adquiera mayores visos de firmeza.

Por esto los escasos tenedores de

este grano están cada vez más firmes y resueltos á no ceder con baja.

El negocio de las harinas no ofrece novedades, ni en su venta, ni en sus precios. El rumbo que seguirá es el de firmeza. Las ventas efectuadas esta semana no fueron excesivas.

Vinos.—Los vinos siguen manifestando buena tendencia, y en los puntos productores esta semana se ha notado mayor animación que en la pasada. Los tenedores, debido á las noticias de los estragos que han sufrido algunos viñedos, tanto nacionales como extranjeros, se han manifestado menos propicios á vender; pero á pesar de esta actitud, las cotizaciones no han variado.

En los aceites se ha iniciado el alza, y creemos que ha de ser persistente para las clases superiores.

El estado de los olivos es hermosísimo en casi todas las regiones, lo que hace augurar una espléndida cosecha.

Los precios en Jaén, Montoro, Córdoba y Sevilla están sostenidos para las clases selectas.

Hoy piden á 44 3/4 y 45 reales arroba; pero van escaseando. Las ventas muy escasas, hasta el punto de que en Córdoba son nulas.

Salamanca.—Las existencias de trigo no pasarán, seguramente de 5.000 fanegas, operándose sólo en pequeñas partidas para atender á las necesidades del consumo local, siendo los precios que rigieron en el mercado de la última semana los de 50 á 52 reales fanega.

Los bueyes de labor se vendieron de 1.700 á 2.300 reales; novillos de tres años, de 1.500 á 2.100; cerdos al destete, 50; de medio año, 110, y de un año, 240.

La fabricación vende la harina de 1.^a á 19 reales arroba; 2.^a, á 18; 3.^a, 16, y salvado, 5 y 1/2 reales.

La tendencia del mercado firme y los labradores ocupados en la siega de cebadas, cuya cosecha, como asimismo la de algarrobas, promete ser buena.

LAS COOPERATIVAS AGRÍCOLAS

Merece atento estudio por parte de los economistas el desarrollo que alcanzan las Cooperativas agrícolas en Rusia, principalmente en el Gobierno de Cherson, de que ha dado cuenta Levisky en el último Congreso de la Alianza Cooperativa Internacional.

La crisis agrícola y la carestía que se sintieron en los años 91 y 92, redujo á la mayor miseria á los campesinos, y la necesidad les hizo organizarse formando Cooperativas de producción, Asociaciones de varias ó muchas familias para cultivar la tierra en común. Así adquieren los instrumentos modernos de labranza, los animales de tiro y de engorde, los materiales, abonos y las semillas.

Cuando hay que comprar una máquina de precio y no puede hacerlo solo una Cooperativa, se reúnen varias próximas.

Así se han fundado desde 1894 en un solo distrito más de 80 Cooperativas.

Los beneficios de la asociación se están demostrando con los hechos, y la situación de los campesinos mejora en términos que se les cita ya como un modelo y se preparan á imitarlos en otras regiones del Imperio.

Bien merecía estudio este procedimiento en muchas comarcas en que la agricultura tiene por principal enemigo la falta de capitales y la pobreza de los labriegos, producida en un cultivo tan pobre é imperfecto como el que se empleaba hace cuatro siglos.

En estas condiciones no hay más camino que la asociación para salvarse en las condiciones avasalladoras de la competencia que exigen hoy los mercados.

De la Península y el Extranjero.

MADRID

6 Julio.

Al resucitar en la prensa la famosa cuestión que en un tiempo se llamó *Mora* y que se resolvió mediante el pago de una fuerte indemnización á aquel individuo, vuelven fusionistas y conservadores á culparse recíprocamente respecto de la gestión de uno y otro partido en aquel desdichadísimo asunto.

Ha logrado *El Globo* el privilegio de llamar la atención publicando á manera de informes lo que ocurrió en la negociación, y como le atribuye al Sr. Moret la inspiración de aquella campaña, el Ministro de Estado, desde San Sebastián, ha hecho declaraciones que telegrafía al corresponsal de un periódico ministerial, y según éstas, el partido conservador no hizo otra cosa que seguir el camino trazado por los gobiernos liberales, acordando el pago de la indemnización que, según el Duque de Tetuán, no se pagó con dinero de los Estados Unidos como supone *El Globo* del Sr. Moret.

Valiera más que ya que el olvido había sancionado la indemnización se hubieran callado unos y otros, que bien valía la pena el silencio en las presentes circunstancias en que nos amenazan nuevos pagos y nuevos reconocimientos legales de nuevas reclamaciones.

El sistema de culparse los gobiernos unos á otros por actos realizados por unos y por otros, justifica aquel gráfico refrán de «más eres tú» y francamente, á nada útil ni ventajoso para los intereses públicos conduce aquella conducta.

El cable y el telégrafo no han estado hoy perezosos. De los Estados Unidos telegrafían que la fiesta del aniversario de la independencia de los Estados Unidos ha sido un acontecimiento suntuoso. Los españoles residentes en aquel país—dice otro despacho—se lamentan de que España—y quizá les sobre razón—no se aproveche de los conflictos que surgen en la política interior de la llamada Gran república americana, como lo ha hecho el Japón adoptando actitudes enérgicas respecto de la anexión de las islas Hawai y lo prueba que apenas en los Estados Unidos saben que un príncipe del Japón viene á España, comienzan á inquietarse los ánimos, señalando como notas interesantes la campaña de los periódicos yankees lamentándose de que no se dé mayor impulso á las construcciones navales y se hable ya de reforzar la escuadra del pacífico.

También el cable de la Habana ha funcionado esta mañana anunciando que con objeto de facilitar el paso de la trocha de Júcaro á Morón hácia Oriente se han reunido en las Villas los cabecillas Rego, Carrillo, Pancho Pérez, Quintín Banderas, Camacho y Clavero, los cuales han iniciado un avance en dirección á Occidente para distraer la persecución de que es objeto Máximo Gómez por parte del ejército.

En los partes transmitidos—dicen los corresponsales de *El Herald*—por el general Weyler al ministro de la Guerra se dice que han muerto los titulados brigadieres Clavero y Contreras.

Todos estos informes son satisfactorios; lo que hace falta es que la fortuna no abandone los optimismos del general Weyler y se confirmen todas las noticias halagüeñas que trasmite en sus referencias telegráficas y en sus relatos postales á sus amigos, á quienes parece que dice que en breve habrá concluido la guerra.

MENCHETA.

NOTICIAS VARIAS

La corte en San Sebastián

La recepción.—Entrega de las insignias.—En el Hotel de Londres.—No hay firma.

A las dos de la tarde del martes, y en coches de la Real Casa, se dirigió el Príncipe y su comitiva al Palacio de Miramar con objeto de entregar á S. M. el Rey las insignias de la Orden de la Crisantema.

El Príncipe vestía uniforme de marino, muy parecido al nuestro, con sombrero tricorno, adornado con

plumas negras, luciendo además la banda y cruz del Sol Naciente.

El Marqués de Ito llevaba traje de Almirante con riquísimos bordados de oro, y ostentaba la banda y collar de la Orden de Carlos III.

El resto de la comitiva llevaba también uniforme de marinos.

S. M. la Reina recibió á la Embajada en el alto de la escalinata de Palacio, haciendo las presentaciones el Introdutor de Embajadores Conde de Pie de Concha.

En el salón de recepciones se verificó la ceremonia de entregar las insignias de la Orden japonesa de la Crisantema, sin aparato alguno, por no tener la visita del Príncipe carácter diplomático.

Únicamente se encontraban en el salón S. M. la Reina con sus augustos hijos, los jefes superiores de Palacio y generales del cuarto militar.

El Príncipe dirigió en lengua inglesa frases de gran afecto á la familia real, haciendo presente que las insignias de la Orden que entregaba sólo tenían derecho á usarlas los Monarcas.

Consiste aquélla en una banda ancha de seda roja, con filetes verdes, y una placa ovalada de fondo blanco, con pequeños esmaltes en amarillo representando las flores que dan nombre á la condecoración.

Las insignias, que son preciosas, se hallan encerradas en una rica caja de concha y oro.

La Reina y el Príncipe convinieron en ir esta noche al Ayuntamiento.

La visita que el Príncipe hizo á S. M. duró quince minutos.

Terminado el acto, la comitiva regresó en el mismo orden que siguió á la ida hasta el hotel de Londres, en donde á las cuatro de la tarde el Príncipe recibió la visita de las autoridades y de todo el elemento oficial.

La recepción resultó muy brillante.

Maniobras militares.—Banquete y concierto en Palacio.

En obsequio al Príncipe se verificaron ayer maniobras militares en la playa de Ondarreta.

Las tropas vestían traje de campaña y fueron mandadas por el General Augusti.

La familia real y Embajada presenciaron las maniobras desde los jardines del Palacio de Miramar, dirigiéndose á Beti Jay, donde se celebró un gran partido de pelota.

Por la noche á las nueve banquete en Miramar, y concierto por el sexteto del Gran Casino, que dirige Goñi.

La velada en el Ayuntamiento

Por la noche la Reina, Infantas, Embajada y comitiva fueron al Ayuntamiento para presenciar las fiestas.

S. M. el Rey quedóse en Miramar. El paseo de la Concha está espléndidamente iluminado, presentando deslumbrador aspecto.

Un gentío inmenso se agolpaba en la plaza donde se halla la Casa Consistorial. Esta se encontraba llena de numerosos invitados.

S. M. la Reina vestía un rico traje de seda, color lila con encajes blancos y capota negra con adornos grises plata.

Las Infantas llevaban lindas blusas, color rosa, con encajes en el cuello, y falda blanca.

Momentos después llegó el Príncipe japonés con su séquito, siendo recibido á los acordes de la Marcha de Infantes.

El Príncipe, que vestía de frac, luciendo la Gran cruz de Carlos III, ocupó el centro del Balcón principal, teniendo á su derecha á la Reina y al Duque de Tetuán, y á su izquierda á las Infantas.

Se corrió el Toro de fuego, que hizo las delicias de más de 5.000 almas que llenaban la plaza.

El Príncipe no perdió ni un solo detalle de la fiesta, que le agradó mucho, expresándose así repetidas veces al Alcalde.

La banda municipal tocó el *Guerrikako arbola*, que aplaudió con entusiasmo la multitud, teniendo que repetirse.

La familia real y la Embajada pasaron después al salón del Consulado, donde se sirvió un *lunch*.

El Alcalde, en nombre del Ayuntamiento, regaló al Príncipe un álbum fotográfico con las vistas de San Sebastián, encerrado en un estuche de terciopelo con los colores de la bandera japonesa.

En la tapa ostenta en plata el escudo con las armas de la ciudad.

Cantó también el Orfeon Donostiarra, siendo felicitado por la Reina.

La plaza presentaba grandioso aspecto iluminada por millares de bombas de gas.

La suntuosa escalera del Ayuntamiento se hallaba adornada con profusión de flores y macetas.

El centro de la mesa donde se sirvió el lunch se formó con flores crisantemas, alusivas al acto de la entrega á D. Alfonso de las insignias de la Orden mencionada.

La Reina y el príncipe permanecieron una hora en el Ayuntamiento.

En el golfo formado por las Playas de Bagur, Estarrit y Pals de Gerona naufragó ayer un barco con nueve jóvenes y el padre de uno de ellos, salvándose á nado uno de los primeros.

Desafiando temporal salieron varias embarcaciones en su auxilio, regresando una de ellas con dos de los naufragos en estado lamentable.

Desconócese la suerte de los restantes, que se suponen sumergidos.

De Albacete

El Delegado de Hacienda de aquella provincia telegrafía al Ministro que ha quedado ya establecido y montado en los felatos, sin ningún incidente, el personal recaudador del impuesto de consumos.

Por si los alborotadores quisiesen levantar la cabeza, la Guardia civil está encargada de mantener el orden y de proteger el personal supradicho.

En el canal da Rosas ha naufragado un laud, en el que iban ocho jóvenes que regresaban de visitar la escuadra.

De los ocho han desaparecido cinco.

Ha fallecido D. José de la Viesca, primer Marqués de Santo Domingo de Guzmán y primer alcalde de Cádiz á raíz de la restauración.

Era gentil-hombre en ejercicio, estaba condecorado con muchas cruces y había establecido en aquella ciudad varias cocinas económicas para los pobres.

El General Lachambre se encuentra enfermo, aunque afortunadamente no es de gravedad.

Por esta causa tardará todavía algún tiempo en marchar á Málaga.

La peste levantina

El Ministro de la Gobernación ha dirigido á los gobernadores de las provincias marítimas, comandantes generales de Ceuta y Melilla y delegados del Gobierno de Mahón y Las Palmas la siguiente Real orden:

«En atención á las noticias oficiales recibidas en este Ministerio dando conocimiento de la aparición de la peste levantina en Emuy (China), y conforme á lo prevenido en los artículos 30, 33 y 36 de la ley de sanidad, Real orden de 10 de Septiembre de 1892, y en las reglas 1.ª, 2.ª, 4.ª, 6.ª á la 8.ª y 31 de la Real orden de 23 del expresado Septiembre;

El Rey (Q. D. G.), y en su nombre

la Reina Regente del Reino, ha tenido á bien disponer se despidan á lazaretosucio los buques procedentes del referido punto, sea cual fuere la fecha de llegada á nuestros puertos, con cualquier clase de patente, debiendo considerarse notoriamente comprometidos los demás puertos que se hallen á menor distancia de 165 kilómetros de Emuy, medidos en línea recta.»

En Bilbao han sido llevados á la cárcel el compañero Hernández, director de *La Lucha de Clases*, y el conocido socialista compañero Carerras, á consecuencia del tumulto promovido en el *meeting* del domingo, y luego en la manifestación del mismo día.

Han llegado de Cartagena 100 marineros y 2 contramaestres, que aumentarán la dotación del acorazado *Carlos V*.

La entrega de éste se activará, según orden telegráfica de Sr. Ministro de Marina, con objeto de que el *Carlos V* vaya á San Sebastián en la segunda quincena de Agosto para que lo vean Sus Majestades.

El acorazado irá después á Marsella con el fin de montar su artillería gruesa.

Telegrafían de Londres que comunican del Canadá, que se encuentra gravemente enfermo el delegado pontificio Sr. Merry del Val, que fué á los Estados Unidos hace poco con una misión especial de Su Santidad.

Telegrafían de Viena que en la Embajada española de aquella capital se ha verificado ayer un almuerzo de gala en honor de D.ª Isabel de Borbón.

Asistieron el Archiduque Raniero y la Archiduquesa María, altos dignatarios de Palacio, ministros, embajador de Inglaterra y su señora, ministro de Baviera y otros personajes de la aristocracia hasta el número de 24.

La Infanta D.ª Isabel saldrá en breve para San Sebastián, donde permanecerá algunos días, coincidiendo con la fiesta onomástica de la Reina Regente, y marchará luego al Real Sitio de San Ildefonso.

Guerra greco-turca

Aspiraciones de la Puerta

Se asegura que la Puerta está dispuesta á ceder en la cuestión de las fronteras de Tesalia; pero insiste en la modificación desde un principio indicada respecto á que los desfiladeros de Melowna queden en poder de los turcos, así como todos los demás puntos estratégicos de las cordilleras del Norte que desean ocupar los turcos hasta las últimas vertientes meridionales.

Se dice además que el embajador extraordinario de la Puerta, en Londres lleva la misión de pedir al Gobierno inglés la evacuación de Egipto.

Se añade que el Sultán, por complacer á Rusia y Francia, cede en lo que se refiere á Grecia, con objeto de desquitarse haciendo más efectiva la soberanía de Egipto.

Relevo del gran visir

El Sultán, considerando que el gran visir crea resistencias para la conclusión de la paz, ha decidido reemplazarlo, nombrando en su lugar á Tewfik-Bajá, actual Ministro de Negocios extranjeros, que es el gran amigo de las Potencias.

Se temen trastornos en el imperio á causa de la agitación que reina en el partido de la guerra, cuyos ídolos, Osman el Gazid y Edhen-Bajá, oponen continuos obstáculos á todas las disposiciones encaminadas á la paz y á la evacuación de Tesalia.

Según dice un telegrama de Nueva York, el Japón sigue acentuando su conducta enérgica con relación al proyecto del Hawai á los Estados Unidos.

Los periódicos populares con este motivo lamentan que no se impulsen las construcciones navales, la defensa de las costas y la organización de las milicias, mirando al Japón y España.

«La presencia en España, añaden, de una embajada extraordinaria japonesa, de la que forma parte un político de gran prestigio en el Imperio, inspira serias inquietudes.»

Comunican de Málaga que los rifeños de la kabila de Bocoia han asesinado al jefe de los piratas que se albergaban en las rocas próximas á las playas, y desde las cuales organizaban las expediciones para atacar á las embarcaciones europeas.

A este pirata lo mataron de un tiro por la espalda.

Se le encontró un reloj de oro, que fué robado á un italiano que tuvieron secuestrado las kabilas.

También se le encontraron algunas otras alhajas, procedentes todas de europeos secuestrados.

Según telegramas de Calcuta, se calcula en 600 el número de muertos á consecuencia de los últimos desórdenes en la India.

La prensa de aquel país sigue empleando un lenguaje agresivo hacia Inglaterra, reflejo de la sorda agitación que se advierte.

Merced á las gestiones practicadas por los comisionados de las Diputaciones rurales, se presentará, en la primera sesión que el Ayuntamiento de Cartagena celebre, una proposición para llegar á un acuerdo en la cuestión de consumos.

DESDE LEDESMA

6 de Julio de 1897.

Mi estimado Sr. Director: Terminadas las fiestas religiosas y profanas que por el Corpus se celebran en esta villa y las del Sagrado Corazón de Jesús en el convento de MM. Carmelitas, que si cada año revisten más solemnidad, despiertan al mismo tiempo mayor entusiasmo, cumple á mi deber reanudar las correspondencias con las que de vez en cuando me permito

distraer la atención de los lectores de EL LÁBARO.

Empezaré por saludar cortesmente á los concejales que forman nuestro municipio, los cuales habrán de permitirnos que, en la inauguración de sus funciones administrativas, les dediquemos

Unas cuantas frases

Si ya en otra correspondencia manifestáramos lo acertada que fué la designación para concejales de los que hoy ocupan los escaños de nuestro Ayuntamiento, mucho más nos complace hoy el tener que aplaudir la noble actitud y fin desinteresado que todos persiguen, como lo demuestra la elección de cargos hecha á gusto y satisfacción de este pueblo, que ha visto con agrado y se ha evitado, y quizás haya sido ahora la primera vez en Ledesma, esas odiosas y repugnantes batallas que en tales casos saben refirir los que poseídos de una soberbia que no se explica, ambicionan ser ellos solos los que ocupen los mejores puestos. Gracias mil á todos, y muy principalmente á nuestro dignísimo y reelegido Alcalde D. Francisco Escudero, que con su tino y prudencia ha sabido ahora como en tantas otras ocasiones y contra lo que de él propalaban aún en altas esferas oficiales sus adversarios políticos, unificar todos los espíritus y satisfacer en justicia las aspiraciones, á que cada cual se figuraba tener derecho.

Ahora bien; confiados en las bases de paz y de concordia que afortunadamente hoy existen, sólo anhelamos sean eficaces y *duraderas* para contar días prósperos y felices si los obligados á ello saben utilizar los elementos propios que tenemos, susceptibles de aumentar la importancia del pueblo que un día nos vió nacer.

Ya sabemos que una de las mejoras que muy en breve piensan introducirse es la instalación del alumbrado eléctrico, que el Municipio anterior propuso y aprobó.

Ojalá que muy pronto podamos desterrar de nuestras calles y habitaciones las lámparas de petróleo que tan mal olor despiden á veces. Pero si deseamos mucha luz por los procedimientos que están en moda, la apetecemos más todavía en el gravísimo trascendental asunto que apodamos con el epígrafe.

No es solución

Somos imparciales; y si estamos prontos á aplaudir los actos buenos que aquí se ejerciten, no cumpliremos nuestra misión, si cuando debemos, no llamáramos la atención de aquellos actos que pueden corregirse, por las prudentes indicaciones que se toleran por medio de la prensa.

Hace años, muchos años, que á Ledesma urge la inmediata ampliación de los locales destinados á escuelas públicas.

En muy repetidas ocasiones se ha llamado la atención de reforma tan necesaria y los profesores públicos, cansados de esperar, acudieron en

queja hace un año á la Junta provincial.

No hay por qué repetir las razones poderosísimas que en defensa de su petición alegaban: baste recordar que en rigor tendrían que expulsarse de nuestras escuelas á más de *trescientos niños* y que el Sr. Inspector de la provincia al girar su visita oficial hace dos años, consignó en los libros la necesidad de ampliar los locales de escuelas.

Muy convencidos estamos de la justicia conque solicitan esa reforma los maestros que se quejan; todos esperáramos que la Junta provincial decretaría conforme á sus deseos, pero nuestra sorpresa ha sido grande al observar que corporación tan ilustrada, se conforme con ordenar se expulsen de las escuelas á los niños menores de siete años y mayores de doce.

No es solución, dijimos, al conocerla y la misma frase repetimos hoy: el conflicto queda en pie, pues nada se adelanta con que de cada escuela salgan á lo sumo ocho ó diez niños; cuando debieran salir 70 ó 80.

¿Pero podrán evitarse tales trastornos?... No hay duda; y ya sabemos que si el Municipio anterior quiso despedirse comenzando la ampliación de una de nuestras escuelas, del nuevo Ayuntamiento nos consta quiere inaugurar sus tareas con la continuación de aquellas obras, interrumpidas á los cuatro días por dificultades á nuestro juicio pobres y pequeñas.

Pero no se atiende solo á la obra hoy comenzada; hágase extensiva á las demás escuelas que lo necesitan y para ello, si es preciso, fórmese un presupuesto extraordinario y aprovechése el período de vacaciones, las cuales pueden anticiparse y en Ledesma con más razón que otras partes, pues ya sabemos que los niños están hacinados y si en todo tiempo corre riesgo su salud, mucho más todavía en el mes de Julio que el calor aprieta y agobia.

¿Lo harán así nuestros ediles?... Esperándolo quedamos y dispuestos á trasladar á las columnas de EL LÁBARO el aplauso unánime con que el pueblo de Ledesma acogerá esas obras.

EL CORRESPONSAL.

LIBROS Y FOLLETOS

Guía del bañista en Portugal

Comprende este interesante folleto la descripción de las playas y principales poblaciones, precios corrientes en las mismas, medios de locomoción y tarifas para trasladarse de un punto á otro, vocabulario español-portugués, equivalencia de las monedas y otros datos útiles.

El precio es de 50 céntimos; y se vende en la Librería de Hernández, Rua 4.

Imp. de Calatrava, á cargo de L. Rodríguez

Esta alzó la cabeza; luego, mirando á su marido, dijo que estaba dispuesta. En este momento, mientras veía alejarse á Alfredo, su fisonomía tomó un parecido maravilloso con el que se notaba en Marión durante los últimos días que precedieron á su huida. Alfredo se llevaba á la niña, y Gracia la llamó... llevaba el mismo nombre que la hermana perdida.

Gracia la estrechó contra su pecho; después de esta caricia, la niña se apresuró á reunirse con su padre; y Gracia quedó sola. Sin darse cuenta de sus temores ni de sus esperanzas, permaneció inmóvil, fija la vista en el pórtico por donde habían desaparecido su hija y su marido. ¡Ah!... ¿pero qué forma es esta que sale de la obscuridad del pórtico y se detiene en el umbral? Esta forma humana, con su blanco vestido que agita la brisa de la tarde, y á la que tan apasionadamente estrecha contra su pecho el anciano doctor... ¡Gran Dios! ¿es una visión la que se lanza dando un grito de los brazos del doctor, y las manos extendidas se precipita hacia Gracia con un impulso irresistible de amor para caer desfallecida entre sus brazos? «¡Oh, Marión, Marión! ¡oh, hermana mía, amor de mi alma! ¡qué felicidad! ¡qué gozo inefable! ¡por fin vuelvo á verte! No era un sueño, ni un fantasma evocado por la esperanza y el temor... sino Marión misma, la dulce Marión, tan bella, tan dichosa, tan exenta de inquietudes y celos, tan radiante en su celestial belleza, que mientras el sol poniente resplandecía sobre su rostro in-

¿No decía eso su carta? ¿No decía también que en ese lapso de tiempo, por muy dichosa que fuese, pensaría siempre en el momento de venir á reunirse con nosotros, y que entonces todo quedaría explicado? ¿No te recomendaba que esperases con paciencia y confianza?

—Sí, Alfredo.

—¿Y no te ha repetido lo mismo en todas las cartas que posteriormente te ha escrito?

—Excepto en la última, que recibí hace algunos meses, en la que me hablaba de tí y de las revelaciones que debían hoy hacerse.

Alfredo miró al sol que declinaba rápidamente, y dijo que la hora de estas revelaciones estaba fijada por la puesta del astro.

—¡Alfredo!—dijo Gracia apoyando con viveza su mano en el hombro de su marido;—hay en esa carta... esa antigua carta que según decías tantas veces he leído... hay una cosa de la que nunca te he hablado. Pero esta tarde, mientras se acerca la puesta del sol, mientras que toda nuestra existencia parece entrar en calma y en el silencio con el día que se va, ya no puedo guardar ese secreto.

—¿Cuál es, amor mío?

—En el momento de abandonarnos, Marión me escribió que, así como en otra ocasión me la habías confiado como un sagrado depósito, ahora al dejarte, Alfredo, te confiaba igualmente á mi, rogándome, suplicándome en nombre de mi ternura hacia ella, mi ternura hacia tí, que no rechazase el afecto que ha-

ENTRADA Y SALIDA DE TRENES

EN SALAMANCA

LINEA PORTUGUESA

Tren núm. 6 mixto

Llega de Ciudad-Rodrigo á las 7'57 mañana.

Tren núm. 5 mixto

Sale para Ciudad-Rodrigo á las 4'50 tarde.

LINEA DEL OESTE

Tren correo

Llega de Plasencia á las 9'40 noche. Sale para Astorga á las 10'20 id.

Tren correo

Llega de Astorga á las 3'58 mañana.

Sale para Plasencia á las 4'33 id.

Tren mixto

Llega de Plasencia á las 9'28 de la mañana.

Sale para Astorga á las 1'32 tarde.

EL LÁBARO

DIARIO INDEPENDIENTE

Se publica todos los días menos los festivos, consagrando sus columnas á los intereses morales y materiales de Salamanca y su provincia; con reseña de las impresiones políticas más salientes del día; con una amplia y activa información telegráfica, que adelanta las noticias de los acontecimientos más importantes de España y el extranjero; correspondencias frecuentes de la provincia; artículos fomentando la prosperidad del comercio, de la industria y la agricultura; artículos literarios; abundante sección de noticias locales y generales; extractos de las disposiciones oficiales de mayor importancia, etc., etcétera.

Procurando con empeño EL LÁBARO el mayor desarrollo comercial é industrial de Salamanca, así como los intereses de la agricultura, fuentes de nuestra riqueza, establece una tarifa especial para los anunciantes.

Todo suscriptor á EL LÁBARO, del comercio, de la industria ó de la agricultura, tendrá derecho á dos inserciones gratuitas de un anuncio (cuarta plana, columna del periódico y seis líneas) al mes, y ocho del mismo tamaño por dos pesetas, pagando la Administración del periódico el timbre de diez céntimos.

EL LÁBARO responderá á la benévola acogida que el público le dispensa, no omitiendo gastos ni sacrificios.

PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN

Salamanca: un trimestre.	3'50 pesetas.
" un año.	14 id.
Fuera de Salamanca: un trimestre.	4 id.
" un año.	16 id.

PUNTOS DE SUBSCRIPCIÓN: Redacción y Administración, Meléndez, 7, duplicado, 2.º—Librería de D. Manuel Hernández, Rúa 4.—Imprenta de Calatrava.

Teléfono 154.

ALEMANIA

El muy acreditado por toda Europa bálsamo antireumático del Dr. Bade, es el único consuelo de los más desesperados enfermos; no hay otro que le iguale, se garantizan sus resultados; no confundirse con otros. De venta en la farmacia de Heredia, Rúa, 45, Salamanca. 1

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, 1.º



PASEO DE RECOLETOS

GARANTÍAS

Capital social efectivo.	12.000.000 pesetas.
Primas y reservas.	44.028.645 "
TOTAL.	56.028.645 "

33 años de existencia

Seguros contra incendios

Esta gran Compañía Nacional asegura contra los riesgos de incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864 de su fundación, la suma de 64 650.087'42 pesetas.

Subdirector en esta provincia, D. Segundo H. Iglesias, plaza Mayor, 37, Salamanca. Agencias en todas las cabezas de partido y pueblos de importancia.

Seguros sobre la vida

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra compañía. 2

ATENEO SALMANTINO

COLEGIO DE NIÑOS

DE

D. MANUEL DURÁN.

PLAZA DE COLÓN, NÚM. 1.º SALAMANCA

Escuela de Párvulos y Elemental

Id. Superior.

Estudios completos de 2.ª enseñanza

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos.

GRAN FABRICA DE GUANOS, ABONOS QUÍMICOS

Minerales para todos los terrenos y cultivos.

Más de cien certificados de labradores de esta y otras provincias, atestiguan de su buen resultado.

Catálogos y análisis gratis y cuantas instrucciones se deseen.

Contratos especiales para labradores constituidos en responsabilidad mútua como en los Pósitos.

MIRAT É HIJO

SALAMANCA

LA CIENTIFICOMANÍA

POR

J. Dominguez Berrueta

La *Civiltá Católica* ha visto en esta obra un «digno paralelo» á los escritos de Brunetiere contra la falsa ciencia.

Un volumen de 204 páginas, 2'50 pesetas en las principales librerías de España.

Del mismo autor

LA ELECTROLISIS

UNA peseta

EL LÁBARO.—Telegramas de última hora.

FERRO-SELTZ PAÑOS Y NOVEDADES

en Sifón Higiénico

PRIVILEGIO DE INVENCION

Gaseosas de limón, fresa, zarzaparrilla de agradable gusto.

Pedid en botella de bolita de cristal, que es donde se deposita con limpieza y esmero

á 15 céntimos cada botella

EL FERRO-SELTZ ES EL PRIVILEGIADO

y con 50 certificaciones de análisis químicos y médicos. 52-29

“LA ARGENTINA,”

SASTRERÍA DE JUAN PÉREZ

Dr. Riesco 11, antes Toro

Gran surtido en géneros para la presente estación; confección á la medida de trajes talares y toda clase de prendas.

Se remite catálogo ilustrado á quien lo desee. 2-14

SE ARRIENDAN

una panera en la calle de Caldereros y un espacioso local en planta baja, con bodega en la calle de San Pablo, donde estuvo establecida la primitiva fábrica de cervezas.

Del precio y condiciones darán razón en la fábrica de licores de D. RAMON HERMANDEZ. a-11

DE

SENÉN MARTÍN

Plaza Mayor, número 13

Se acaban de recibir los merinos franceses, exclusivamente para hábitos de sacer dote, á precios económicos. Sin dejarse sorprender, estos artículos son de necesidad imperiosa: comprarlos en el propio comercio, donde sólo resulta una utilidad para el consumidor.

También he recibido los géneros del país y extranjeros, para primavera y verano, que se venderán en condiciones especiales. Antes de comprar visítala esta casa. PLAZA MAYOR, número 13. 19

PANERA

Se arrienda en la plazuela de San Millán, número 22; en el número 20 de la misma darán razón. 26-14

GRAN CERERIA DE MARÍA PRIETO

RUA, NÚM. 59, DUPLICADO

CERA PURA, analizada por el Dr. Núñez, á NUEVE REALES libra en la población, á OCHO REALES libra fuera de ella. No quemar ceras falsificadas para el culto divino, que están prohibidas.

Gran surtido en imágenes de talla y sombreros de teja, á precios sin competencia.

RUA, 59, JUNTO Á LA CATEDRAL

Papeles pintados

No comprar sin ver antes

MUESTRAS Y PRECIOS DE LA CASA

HUEBRA

San Pablo 3 y 4

SE REMITEN MUESTRAS

Teléfonos 38 y 41

FUENTE DEL ESTÓMAGO

Por lo que pueda interesar á los enfermos que buscan su salud en la tan acreditada como prodigiosa FUENTE DEL ESTÓMAGO de Calzadilla del Campo, se hace saber que es propiedad independiente del establecimiento balneario del mismo punto, del cual dista unos 800 metros, con régimen, administración y edificio propios y exclusivos para la misma. a-12

Tren miato

Llega de Astorga á las 4'30 tarde. Sale para Plasencia á las 5'07 id.

LÍNEA DE AVILA

Tren núm. 8 miato

Llega de Peñaranda á las 9'37 mañana. Sale para Peñaranda á las 5 tarde. Lineas combinadas de Medina y Frontera portuguesa

Tren núm. 2 correo

Llega de Portugal á las 9'49 noche. Sale para Medina á las 10'4 id.

Tren núm. 1.º correo

Llega de Medina á las 4'49 mañana. Sale para Portugal á las 5'1 id.

Tren núm. 11 sud-expreso

Miércoles y sábados

Llega de Portugal á las 8'48 mañana. Sale para Medina y París á las 8'56 idem.

Tren núm. 12 sud-expreso

Jueves y domingos

Llega de París y Medina á las 8'30 noche. Sale para Portugal á las 8'48 id.

LÍNEA DE MEDINA

Tren núm. 3 miato

Llega de Medina á las 8'19 mañana. Sale para Medina á las 4'45 tarde.

bias de adquirir por mí; que lejos de rechazarlo, lo alentase y correspondiese á él.

—O sea, que me hicieras dichoso, Gracia.

¿Era eso lo que decía?

—Quería de este modo hacerme vivir benedicta y honrada en tu amor,—respondió Gracia en los brazos de su esposo.

—Escucha, querida mía, y permanece así oyéndome,—dijo reteniéndola sobre su pecho.

—Ya sé por qué no me has leído ese pasaje de la carta hasta hoy. Ya sé por qué en todo ese tiempo ni tus palabras ni tus miradas me lo han revelado. Ya sé por qué, Gracia, á pesar de su amistad tan verdadera hacia mí, mostraba tanta repugnancia en ser mi esposa. Y sabiendo esto, alma mía, conozco el valor inapreciable de este corazón que late sobre el mío, y doy gracias á Dios por tan rico tesoro.

Gracia lloraba; pero sus lágrimas eran bien dulces. Al cabo de algunos instantes, Alfredo dirigió sus ojos á la niña que jugaba á sus piés con una cesta de flores, y la dijo que mirase qué rojo y qué dorado estaba el sol.

—Alfredo—dijo Gracia levantando vivamente la cabeza á estas palabras;—el sol baja en el horizonte. ¿No has olvidado lo que debo saber antes de su puesta?

—Sabrás la historia de Marión en toda su verdad, amor mío.

—¡En toda su verdad!—dijo con voz suplicante.—No se me ocultará nada. Esto es lo que me han prometido, ¿no es verdad?

—Eso es lo prometido.

—Esta promesa debe cumplirse antes de la puesta del sol, el día del aniversario del nacimiento de Marión. Mira, Alfredo; el sol desciende rápidamente.

—No soy yo, querida Gracia, quien ha de revelarte ese secreto. Otros lábios deben hacerlo.

—¡Otros lábios!

—Si; conozco la firmeza de tu corazón, tu valor, y sé que una palabra de preparación será suficiente. Has dicho que había llegado la hora de saberlo todo, y has dicho verdad. Prométeme que has de tener fuerza bastante para sufrir una prueba... una sorpresa... un choque violento, y aviso inmediatamente al mensajero; está cerca de aquí.

—¿Qué mensajero?—preguntó Gracia.—¿Cuál es su mensaje?

—He prometido,—respondió Alfredo, mirándola fijamente,—he prometido no decir más. ¿Crees comprenderme?

—Tengo miedo de preguntármelo,—replicó ella.

Gracia, asustada al ver la emoción que se revelaba en el rostro de su marido, á pesar de los esfuerzos que éste hacía por dar firmeza á su mirada, escondió su rostro en el hombro de Alfredo, y temblorosa le rogó que no llamase todavía al mensajero.

—Valor, amiga mía. Esperaré á que recobres tus fuerzas... Pero el sol se pone... y estamos en el día del aniversario del nacimiento de Marión... Valor, valor, Gracia.

